

Comunicado 003
Consejo
Superior

## Bogotá, abril 10 de 2024

## A la comunidad UPN

El Consejo Superior de la Universidad Pedagógica Nacional, en su compromiso irrenunciable con la promoción de valores democráticos, la libre expresión y el respeto a la autonomía universitaria, expide el presente comunicado con el fin de rechazar enérgicamente cualquier forma de presión, hostigamiento o agresión dirigida hacia la institución, miembros del Consejo Superior y de la dirección de la universidad, así como de la comunidad en general.

Es de suma importancia destacar que la Universidad Pedagógica Nacional reconoce y respeta el derecho de toda persona a manifestarse pacíficamente y expresar sus opiniones de manera constructiva. Sin embargo, es imperativo subrayar que la intimidación, la coacción y cualquier forma de violencia no tienen cabida en nuestra comunidad y los estamentos que lo integran.

En los últimos días se han presentado lamentables manifestaciones de diverso orden y presión ante directivos de nuestra universidad, así como hacia los miembros del Cuerpo Colegiado, máximo órgano de gobierno de la Universidad Pedagógica Nacional, frente al proceso que se lleva a cabo de Designación de Rector 2024-2028. Ante tales acciones, reiteramos nuestra postura firme en defensa de la autonomía universitaria y la libre adopción de decisiones por parte de nuestros órganos de gobierno.

Es importante destacar que el Consejo Superior de la UPN ha llevado a cabo el proceso de designación de Rector 2024-2028, conforme a las normativas internas y externas establecidas, garantizando su desarrollo con transparencia, equidad y legalidad del mismo. Las etapas y procedimientos establecidos han sido respetados esmeradamente, en consonancia con los principios democráticos y el respeto a los derechos universitarios y legales. Invitamos a que las inquietudes se tramiten a través de los canales e instancias establecidas.

En este sentido, acogemos y hacemos un llamado enérgico a toda la comunidad para que se acuda con respeto, tolerancia y apertura al diálogo. De esta manera reconocemos y valoramos la diversidad de opiniones y enfoques que enriquecen el debate académico y contribuyen a la construcción de una universidad más sólida y plural, desde la diferencia.

La Universidad Pedagógica Nacional reafirma su compromiso con la búsqueda constante de la verdad, el conocimiento, la justicia y con el diálogo como mecanismo para solucionar pacíficamente cualquier discrepancia o conflicto que pueda surgir en el seno de nuestra comunidad.

Instamos a todos los miembros de nuestra comunidad a mantener la serenidad, el respeto mutuo y la solidaridad, valores que nos caracterizan como institución comprometida con la formación integral y el bienestar de nuestra sociedad en la educadora de educadores, con el fin de culminar con éxito el proceso de Designación de Rector 2024 - 2028.

**Consejo Superior** Universidad Pedagógica Nacional